



BOLETÍN INFORMATIVO JUNIO 2024

En las siguientes páginas, ustedes podrán ver acciones vinculadas a Salud, Educación e Infancia. Cesfam, liceos, colegios y jardines infantiles, todos unidos en pro del bien común. Y es que junio ha sido un mes cargado de actividades que llenaron el alma y el corazón de los vecinos y vecinas. Porque nada puede ser dejado al azar, en este boletín, plasmamos el esfuerzo de cientos de funcionarios, con una serie de hitos icónicos, como lo fue la celebración del “Wiñol Tripantu” en la “Ruka” ubicada en el Centro de Salud Familiar Los Castaños. Un espíritu de compromiso que cruza a toda la Corporación, a través de sus diversas áreas de trabajo. Nos alegra continuar por ese camino de esperanza.

EDITORIAL

JUNIO 2024

El rol público: sembrar esperanza en los vecinos y vecinas



En el mes de junio, desde Salud, Educación e Infancia, continuamos por la senda de establecer una conexión entre lo que decimos que somos como Corporación y cómo nos perciben los vecinos y vecinas a lo largo y ancho de la comuna. Por esa razón, desplegar acciones territoriales, cobra una relevancia absoluta en la gestión y administración pública. De esa manera, los vecinos nos “sienten”, nos perciben y nos ven como una institución con alma y corazón.

Ciertamente, ahí radica la esencia del rol que nos compete como servidores públicos. Ir más allá. Ampliar nuestro radio de acción, es un deber clave para establecer una genuina conexión con los públicos a los cuales nos debemos a lo largo y ancho de toda la comuna. Queremos ser recordados, sí. ¿De qué manera? Como una Corporación que siempre veló por el bienestar de los vecinos de todas las edades.

Y así ha quedado de manifiesto estas últimas semanas, a través de los operativos de Vitamínico B, que ya totalizan a 10 mil vecinos beneficiados; también estuvieron las capacitaciones PIE, para fortalecer las seis salas de Contención y Habilitación TEA que pronto estarán en marcha y, por si fuera poco, en vacaciones de invierno, seguimos potenciando a los niños y niñas a través de una obra de teatro que cumplió una triple acción: educar, entretener y llenar de imaginación.

Esa es la tarea del rol público: sembrar esperanza a tiempo completo y en cada rincón de La Florida.

Jardín infantil Marcela Paz refuerza de forma entretenida el cuidado del ecosistema.

En el “Día mundial del medioambiente”, el jardín Infantil Marcela Paz, a través de su directora, Ruth Medina, nos relató cómo niñas y niños aprenden a cuidar nuestro planeta organizando desechos orgánicos y así alimentar lombrices, producir compost y detergentes naturales. Acciones prácticas que le dan fuerza y sentido al cuidado del ecosistema a temprana edad. Y por supuesto, ideas sencillas y entretenidas para replicar en los hogares, junto a las familias y seres queridos.



Salud articula puntos de vacunación móviles.

Vacunación contra la influenza, covid-19 y neumocócica, a través de diversos puntos de inoculación móviles. Así fue como el Área de Salud de la Corporación Municipal, protegió a los vecinos en medio del invierno. Llegando a cada rincón de la comuna, los equipos de atención primaria, se desplegaron en el territorio para poder abarcar a un mayor número de personas. **Despliegue que se sumó a los 9 Cefsam**, el ex Club Vive, el Líder de Santa Amalia, el Mall Cenco La Florida, además del Hospital Dra. Eloísa Díaz. Máximo compromiso y competencia para ir en ayuda de las personas.



Liceo Bicentenario Benjamin Vicuña Mackenna encabeza reunión del servicio local de educación pública.

Expertis, compromiso y transparencia. Sellos que trae consigo el Área de Educación de la Corporación Municipal de La Florida. Por esta razón, **en el Liceo Bicentenario de Excelencia Benjamin Vicuña Mackenna, se llevó a cabo la reunión SLEP (Servicio Local de Educación Pública)** en la cual asistieron distintos miembros de la comunidad escolar de nuestros establecimientos educacionales. Esto, con la finalidad de informarse más sobre el plan de educación pública que se quiere llevar a cabo en la comuna en los próximos años.



Floridano Víctor Allendes asiste a cuatro liceos municipales y relata experiencia como campeón mundial de calistenia.

En el marco de un **“Ciclo de charlas de deportistas destacados”**, Víctor Allendes, campeón mundial de Calistenia y el Street Workout, dio cuatro charlas en distintos liceos y colegios de la comuna, entregando a estudiantes sus conocimientos sobre estas disciplinas de alto rendimiento. Desde Salud y Educación, el sello de la Comudef, apunta a promover la actividad física y la vida sana en la comuna. Esto, para dar una clara señal acerca de la motivación a temprana edad.



Jazz nacional aterriza en los liceos y colegios municipales de La Florida.

Nada mejor que acercar la cultura y la música a los estudiantes como herramientas de aprendizaje. Gracias al Centro Cultural de La Florida, tuvimos, en nuestros liceos y colegios municipales, el “Festival de jazz bajo cero”. Uno de los lugares que marcó la participación artística, ocurrió en el Liceo Marcela Paz, donde lo mejor de este tipo de música, tuvo como protagonista a la banda Mixenia Cuarteto, que deleitó durante una hora a los jóvenes.



Generamos conciencia para evitar la desertificación y la sequía a nivel nacional.

La educación es clave para las futuras generaciones. Por eso, en el Día Mundial de Lucha contra la Desertificación y la Sequía, invitamos a nuestros vecinos y vecinas, además de nuestras comunidades escolares, a aportar con un granito de arena para cuidar nuestros entornos, la naturaleza y el ecosistema en general. Por este motivo, en nuestras redes sociales, subimos unas imágenes que representan la importancia de esta temática.



Colegio Artístico Sol del Illimani sigue escribiendo una historia de éxitos.

Estudiantes del Colegio Artístico Sol del Illimani, fueron reconocidos -en medio de un Proyecto de Cambio Climático de la Universidad Tecnológica Metropolitana (UTEM)- por autoridades científicas de dicha casa de estudios superiores. Un gran aplauso a los estudiantes Vinyl Sepúlveda, Maximiliano Reyes y Antonia Sepúlveda, alumnos que participaron durante seis semanas en esta instancia y que, en la categoría Innovación, dieron a conocer un trabajo denominado "FruitStick", un prototipo de palo de helado hecho con materiales comestibles, como con cáscara de manzana, nuez y otros elementos que protegen el ecosistema.



Área de Educación capacita a equipos de aula para próximas salas de "Contención y Emocional TEA".

En el Día del orgullo autista, el 18 de junio, el Área de Educación de la Comudef trabajó estrategias y acciones para potenciar a los estudiantes con trastornos del espectro autista. Junto a la Fundación Castellano, se articuló una capacitación para directivos, docentes y especialistas del Programa de Integración Escolar (PIE) de los liceos y colegios municipales de la Corporación Municipal de La Florida. Capacitaciones que buscan alistar a los equipos de estas seis salas de "Contención emocional y habilitación TEA" y que en julio estarán listas.



Locatarios de Ferias Libres de La Florida reciben el Vitamínico B.

Abarcar a la mayor cantidad de vecinos, en cuanto a las acciones que implementa salud, reviste de una importancia vital. Por eso, **en representación de las Ferias Libres de La Florida**, José Herrera, nos dio su agradecimiento. Esto, ya que las dosis de Complejo Vitamínico B, también la recibieron los locatarios de estos espacios. De esta forma, podrán estar más protegidos en este invierno.



Emotiva y mítica ceremonia del Wiñol Tripantu en la “Ruka” ubicada en Cesfam Los Castaños.

Una emotiva e icónica ceremonia del **Wiñol Tripantu** se vivió en la “Ruka” del Cesfam Los Castaños. Un rito ancestral cargado de simbolismo y espiritualidad. La cosmovisión, la tierra, y la energía, son parte fundamental dentro de la cultura mapuche y la Comunidad Indígena Kalfulikan. En rigor, este acontecimiento marca el inicio del ciclo agrícola y se corresponde con el período de renovación en gran parte de las culturas originarias del hemisferio sur. Pues, señala el cambio del ciclo de la naturaleza y de la vida.



Alegre y entretenida celebración del Día del Padre en la Comudef.

Un entretenido y alegre Día del Padre se celebró a los funcionarios de la Casa Central de la Comudef. Y es que "un hermano es un consuelo. Un amigo es un tesoro. Un padre es ambos". Bajo esa mirada, los papás que trabajan en la Corporación, disfrutaron de un grato momento junto a las autoridades, viendo un partido de la Eurocopa y comiendo unos deliciosos choripanes, además de música para disfrutar. Con estos simples actos, es que se crea un buen clima y cultura organizacional.



“Leer es poder”: Teatro Municipal de La Florida sumerge a niños a través de icónica obra.

Cultura, enseñanza y educación en su máxima expresión. Bajo este manto, en vacaciones de invierno, una obra de teatro cautivó a los niños y promovió el amor por la lectura. A través de Dani, una niña inicialmente desinteresada en las letras, el Centro Cultural de La Florida “sumergió” a cientos de niños y niñas en la magia de los libros con la obra “Leer es poder”. Todo, a través de un “viaje fantástico” con icónicos personajes literarios y que tuvo al Teatro Municipal como locación icónica para fortalecer la entretenición de los más pequeños.



Coopeuch reconoce el aporte que realiza la Comudef bajo las relaciones institucionales. 26 de junio de 2024

Las relaciones institucionales son claves para potenciar a las organizaciones que velan por las personas. Así es como en la Casa Central, nuestro secretario general, Cristián Águila, recibió la visita de autoridades de la institución financiera cooperativa "Coopeuch", quienes agradecieron a la Corporación por su contribución al desarrollo de acciones que apunten a mejorar la calidad de vida de las personas. En la oportunidad, Águila recibió un galardón corporativo que reconoce el aporte de la Comudef.



Salud impulsa toma de antígeno prostático gratis para combatir el cáncer de próstata.

Un diagnóstico prematuro del cáncer de próstata puede disminuir considerablemente las posibilidades de un desenlace fatal. Por eso, la Corporación Municipal de Salud y Educación de La Florida, lanzó un mensaje clave: "Atrévete y participa de esta iniciativa en conjunto con el Observatorio del Cáncer, Clínica Meds, Pfizer, Cenco Florida y la Municipalidad de La Florida". En rigor, a través de esta articulación, se dispusieron de 1000 exámenes de antígeno a hombres floridanos de 40 años en adelante, quienes pudieron acudir a un módulo especial. Ahí, equipos de Meds y de La Florida hicieron la toma de muestra de sangre y registro de pacientes. Los resultados se informarán a cada usuario y, en el hipotético caso de detectar alguna anomalía, será derivado al Cesfam respectivo o al Hospital Dr. Eloísa Díaz.



Salud totaliza 10 mil personas con sus dosis del Vitamínico B: fortalecen defensas para el invierno.

Este 2024, desde que comenzaron los operativos del Complejo Vitamínico B, los vecinos y vecinas de La Florida, han mostrado agradecimiento a este despliegue. Prueba de ello, son las más de 10 mil personas que han recibido su dosis. Una acción de salud preventiva clave para enfrentar el invierno, dado que esta inyección contiene elementos claves para que las personas fortalezcan su sistema inmunológico, el corazón, el sistema óseo y digestivo.



La Florida
COMUDEF